# EOValho

**AMPLIO DESPLIEGUE EN COMUNAS DE LA PROVINCIA** 

# CAEN "FALSOS POLICÍAS" TRAS OPERATIVO EN OVALLE Y PUNITAQUI

En el marco de indagatorias desarrolladas por la Fiscalía de Focos, personal de la SIP de Carabineros allanó inmuebles en ambas comunas, deteniendo a cuatro sujetos en total. Dos de ellos forman parte de conocida banda que ha perpetrado violentos robos en la zona, haciéndose pasar por uniformados y detectives civiles. 03



INTENTARON INGRESAR EN LA CAPILLA SAN JOSÉ OBRERO

**ROBAN CLUB DEL ADULTO** MAYOR EN LA 8 DE JULIO 02 ADVIERTEN DESDE EL MUNDO RURAL DE LA PROVINCIA

**LLUVIAS NO FUERON SUFICIENTES** ANTE LA GRAVE CRISIS HÍDRICA 06

DESPIDIENDO LA TEMPORADA DE LA TERCERA B

CSD OVALLE PIERDE CONTRA CURACAVÍ EN SU ÚLTIMO PARTIDO 08

Sujetos aprovecharon la soledad del lugar para ingresar la noche del viernes al recinto social -tras romper la protección de una ventanay cargaron con equipos de sonido, un televisor, máquinas de coser y hasta tres cajas de lozas utilizadas en actividades de los integrantes de la tercera edad.

> ROBERTO RIVAS SUÁREZ Ovalle

Un club que sirve a la comunidad, sobre todo a sus adultos mayores, quienes tienen allí una oportunidad de compartir y de mantenerse activos, fue víctima de un infame robo de artículos domésticos utilizados en actividades sociales.

Durante la noche de este viernes. una banda de sujetos se organizó para romper una ventana e ingresar al recinto social, destrozando sus instalaciones y cargando con diversos objetos utilizados por el club de Adultos Mayores San José Obrero, de la población 8 de Julio.

Los delincuentes ingresaron por una ventana de patio trasero, y cometieron la fechoría sin ser detectados, huyendo con un televisor, un equipo de sonido, máquinas de coser, ollas, losas, hervidores, un horno microondas y un horno de temperatura, entre otros artículos.

La presidenta del Club de Adultos Mayores, Rosa Araya, señaló que la organización, que funciona desde 1991, la integran de manera activa

ROMPIERON UNA VENTANA Y SE LLEVARON EQUIPOS Y MÁQUINAS DE COSER

## Roban y destrozan club de Adultos Mayores en la población 8 de Julio



Las instalaciones del club quedaron destrozadas y sus miembros tuvieron que hacer un penoso balance de lo que robaron los antisociales

unas veinte personas, quienes con mucho esfuerzo han logrado reunir sus insumos, con donativos y postulando a proyectos.

Señaló que recientemente se habían ganado un último proyecto con el que habían comprado tres cajas de lozas, las que también fueron parte del botín de los sujetos.

EN DOS TIEMPOS

Por su parte el coordinador de la Capilla San José Obrero, ubicada al lado del club, Spiro Pleticosic, señaló que este espacio religioso casi fue víctima del mismo delito.

"Los sujetos hicieron un hoyo en la pared de madera que separa el club de la capilla, e intentaron ingresar a la capilla para seguir robando cosas. Cuando entraron en la capilla fue cuando los vecinos se dieron cuenta de lo que estaba sucediendo y los lograron espantar, pero ya se habían llevado muchas cosas del club".

Indicaron que posiblemente los antisociales sean vecinos del mismo sector, pero que es algo que se deberá esclarecer tras las investigaciones. La denuncia fue interpuesta inmediatamente a Carabineros.

"LOS SUJETOS HICIERON UN HOYO EN LA PARED DE MADERA QUE SEPARA EL CLUB DE LA CAPILLA, E INTENTARON INGRESAR A LA CAPILLA PARA SEGUIR ROBANDO COSAS".

### **SPIRO PLETICOSIC**

COORDINADOR DE LA CAPILLA SAN JOSÉ OBRERO

EN LA COMUNA DE COMBARBALÁ

## Sujetos armados roban a familia en localidad de Agua Amarilla

ROBERTO RIVAS SUÁREZ Combarbalá

La madrugada de este sábado sujetos armados perpetraron un violento robo en la ruralidad ovallina, hecho que inmediatamente fue denunciado a las autoridades.

Al respecto el Jefe de la Brigada de Investigación Criminal de Ovalle, Subprefecto Daniel Leal Parada, señaló que detectives de esa brigada, por instrucciones del Fiscal de Turno, concurrieron a la comuna de Combarbalá, específicamente al sector de Agua Amarilla, a atender una denuncia por el delito de Robo con Violencia.



Los antisociales señalaron inicialmente ser de PDI y Carabineros para perpetrar el robo a la vivienda en Agua Amarilla

Tres delincuentes llegaron hasta una residencia familiar y se hicieron pasar por policías. Tras agredir a una mujer y a su hijo se fueron del lugar con especies robadas por un monto de unos cinco millones de pesos

"De acuerdo a las primeras diligencias desarrolladas por esta unidad, alrededor de las 2.00 de la mañana tres individuos ingresaron con armas de fuego y con el rostro cubierto, haciéndose pasar por funcionarios de la PDI y de Carabineros. Al percatarse que no eran policías ambas víctimas de 41 y 23 años se esconden en un dormitorio mientras los individuos registraban el inmueble buscando dinero y joyas", señaló el detective.

Indicó que los sujetos forzaron la puerta de la habitación para agredir a ambas víctimas, huyendo del lugar con las especies, avaluadas en más de cinco millones de pesos y a bordo de un vehículo marca Hyundai, modelo Tucson, color gris.

"Se continúan realizando intensas diligencias con el fin de ubicar la identidad de los sujetos y la ubicación del vehículo utilizado en este hecho", apuntó Leal.

TRAS OPERATIVO DE LA SIP DE CARABINEROS Y FISCALÍA EN OVALLE Y PUNITAQUI

# Detenidos varios miembros de la banda de Falsos Policías

ROBERTO RIVAS SUÁREZ Ovalle

Durante la tarde de este viernes, y tras diligencias de la Sección de Investigaciones Policiales de Carabineros y la Unidad de Análisis Criminal y Focos Investigativos de la Fiscalía, se llevó a cabo un operativo masivo que involucró allanamientos tanto en el área urbana de Ovalle, como en la comuna de Punitaqui, ingresando y registrando cuatro domicilios y dejando saldo de cuatro sujetos detenidos ligados a los delitos de robo con violencia e intimidación, robos de vehículos, y tráfico de drogas, y siendo al menos dos de ellos, miembros de la banda de Falsos Policías, que habían cometido varios delitos en la provincia.

De acuerdo a la investigación que se venía gestando desde el mes de junio, a cargo del Fiscal Jaime Rojas Gatica, se logró establecer la identidad de los autores de una serie de delitos asociados a la organización criminal.

Sería la Sección de Investigaciones Policiales SIP de Carabineros Ovalle, la que estuvo a cargo de parte de la investigación y del operativo.

Mediante un trabajo de análisis criminal, técnicas especiales de inteligencia e investigación policial, interceptaciones telefónicas, agentes encubiertos y otras diligencias más de carácter reservado, la SIP logró reunir las evidencias necesarias y obtener las órdenes de captura de los sujetos, tras lo cual se logró detener el cabecilla de esta organización delictual, además de otros sujetos investigados, los que de igual manera tenían relación con estos sucesos delictuales.

Luego de una serie de diligencias investigativas por parte del equipo policial, quienes mediante declaraciones, reconocimientos fotográficos de imputados, retratos hablados, levantamiento y análisis de evidencias audiovisuales, balística y genética, además otras diligencias propias de la especialidad, se logró identificar a la parte operativa de esta banda que se hacía pasar por falsos policías en ciertas ocasiones, con afán de irrumpir a los domicilios de sus víctimas, mediante la violencia, portando en su totalidad armas de fuego, además de indumentaria de la PDI y de Carabineros.

Se acreditaron delitos tanto en la ciudad de Ovalle, como en la comuna de Punitaqui, donde mediante georreferenciación y triangulación de



CEDIDA

En allanamientos en Ovalle y Punitaqui se logró la captura de cuatro sujetos, entre ellos dos integrantes de la banda de Falsos Policías

La tarde de este viernes, y tras un procedimiento que involucró el allanamiento a cuatro residencias en dos comunas distintas, funcionarios de la Sección de Investigación Policial de Carabineros logró la detención de varios sujetos pertenecientes a la banda de Falsos Policías. Investigación de Fiscalía de Focos se mantiene activa

antenas telefónicas, se logró situar a los imputados en los sitios del suceso. EN TERRENO

Pasadas las 19:00 horas de este viernes, fueron ejecutadas las resoluciones judiciales solicitadas, tanto en domicilios particulares como en la vía pública, en la que se logró la detención de cuatro imputados, dos de ellos relacionados a la peligrosa banda delictual y los otros dos relacionados presumiblemente al tráfico de drogas.

En el operativo se incautó diversos tipos de evidencias, como municiones, teléfonos celulares presumiblemente pertenecientes a sus víctimas, droga sintética, y un arma tipo pistola, la cual se envió a peritaje, para establecer si se encuentra apta para el disparo.

Los imputados aprehendidos en este operativo fueron identificados como M.T.C.B de 28 años de edad, F.R.L.V, de 23 años de edad, O.A.A.A de 43 años y K.D.M.C de 24 años,

quienes este sábado fueron puestos a disposición del Juzgado de Garantía de Ovalle, para su respectiva formalización de cargos, quedando dos de ellos en prisión preventiva mientras dura la investigación, cuyo plazo fue impuesto por 90 días.

El comisario de la Tercera Comisaría de Carabineros de Ovalle, Mayor Osvaldo González, señaló que al menos ocho delitos fueron imputados a los sujetos, entre robos, asaltos, y robos de vehículos.

"Al momento de su detención no estaban en posesión de ninguno de los vehículos robados, los cuales todavía mantienen encargo por robo", señaló González.

### INVESTIGACIÓN

Según registro de Fiscalía, los delitos de robo con violencia e intimidación habrían ocurrido entre el 29 de junio y el 5 de septiembre pasado.

Así, el Ministerio Público mantiene

antecedentes de hechos de robos de vehículos ocurridos en Huamalata, Sotaquí, Limarí y otros de robos con intimidación en locales comerciales. Mediante el cúmulo de antecedentes derivados de técnicas investigativas, reconocimiento de terceros y revisiones de cámaras de seguridad, se pudo determinar que dos de los detenidos estaban involucrados como imputados en al menos seis hechos delictivos. Incluso en tres de los sucesos habrían actuado con la modalidad de Falsos Policías.

El Fiscal Rojas dijo que la indagatoria por los delitos de robo "no culmina aquí ya que se siguen investigando con la PDI otras causas de robos con esta modalidad. Es importante destacar que en la actualidad la investigación de los delitos de robo con intimidación, y robo con violencia bajo la modalidad de Falsos Policías, continúa y es desarrollada por la Fiscalía de Focos de la Región, en conjunto con la Policía de Investigaciones".

Adelantó que más adelante podría haber otras formalizaciones, como a un imputado que actualmente está privado de libertad por otra causa.

En tanto, los otros dos sujetos detenidos por la SIP, si bien no se vincularían a los robos de la banda, quedaron apercibidos y no se descarta su formalización por microtráfico de drogas.

EN LA REGIÓN DE COQUIMBO

# Soledad, violencia psicológica y física: las vulnerabilidades que sufren los adultos mayores

Tanto en zonas urbanas como rurales, existen problemas comunes que afectan a este grupo social que representa ya el 18% de la población chilena. Si bien desde la administración central se han establecido programas en beneficio de este sector, también desde los municipios se ha dado origen a diversas políticas para atender y apoyar a las personas mayores cuando sus derechos se ven vulnerados.

CHRISTIAN ARMAZA
Región de Coquimbo

El pasado lunes 19 de septiembre, en plena Fiestas Patrias, una adulta mayor de 91 años de la comuna de Vicuña habría sido víctima de un delito de abuso sexual por parte de un hombre cercano a la familia.

La afectada, una mujer en silla de ruedas por problemas de movilidad, se encontraba en un recinto de eventos de la comuna elquina cuando el imputado, identificado con las iniciales R.A.R., se ofreció para llevarla a pasear por el sector, mientras se desarrollaba la fiesta.

En ese instante y camino al vertedero de la ciudad, el hombre habría



La pandemia generó un alza de los casos de vulneración de derechos en contra de las personas mayores.

LAUTARO CARMONA

lanzado a la mujer a una zanja, abalanzándose sobre ella, cuando fue sorprendido por terceros, quienes frenaron el delito y dieron aviso a las autoridades, logrando capturar al inculpado.

Una vez se conoció el hecho, éste generó repudio general. Desde el municipio de Vicuña se pidió la intervención del Servicio Nacional del Adulto Mayor, institución que le ha ofrecido asesoría legal y psicosocial a la víctima y su familia.

En su oportunidad, el coordinador del Senama, Eduardo Lara, manifestó que "cualquier agresión física o sexual es una violencia tremenda, y en este caso se agrava, porque es una persona mayor, que presenta discapacidad física y además tiene problemas cognitivos. Es algo que uno no se puede imaginar".

Por lo mismo, a partir de este hecho, surge la pregunta: ¿qué otras vulneraciones en sus derechos afectan a los adultos mayores? ¿Cómo se enfrentan desde la realidad local y qué papel juegan los municipios?

### LA SOLEDAD DE LA RURALIDAD

La partida de los más jóvenes hacia las ciudades en busca de mejores oportunidades de estudio y trabajo, ha generado un envejecimiento progresivo de la población que habita el mundo rural. Ello ha generado dinámicas propias de este fenómeno

en comparación a lo que ocurre en zonas urbanas, en donde la soledad y la dispersión de la población son grandes problemas.

Claudia Carmona, directora del Departamento de Desarrollo Comunitario de la Municipalidad de Río Hurtado, sostiene que ello efectivamente ocurre cuando "se quedan solos porque sus hijos van a buscar trabajos a otros sectores, o porque algunos no tuvieron hijos. La situación más común entonces, es que se queden solos en sus viviendas".

En ese sentido dice, el municipio trabaja con una serie de programas –Vínculo y Programa MAS Adultos Mayores Autovalentes del Ministerio de Salud – para tratar de comba-



HEMOS REGISTRADO
UNA GRAN CANTIDAD DE
DENUNCIAS, YA SEA A
TRAVÉS DE LA OFICINA
O DE LOS TRIBUNALES
DE FAMILIA, DONDE HAN
LLEGADO CASOS DE
VULNERACIÓN PATRIMONIAL
Y DE MALTRATO
PSICOLÓGICO"

### **ALEJANDRA ROJO**

COORDINADORA OFICINA DEL ADULTO MAYOR LA SERENA

tir, precisamente, la situación de abandono o soledad de las personas mayores.

"También trabajamos en conjunto con la Oficina de la Mujer y de Seguridad Pública para atender problemáticas de abuso hacia el adulto mayor. Además estamos planteando un plan piloto en la localidad de El Chañar con alarmas comunitarias para atender casos de violencia, pero también cuando los adultos mayores se encuentran en problemas o sufren de alguna enfermedad. Así logramos estar en contacto con ellos y facilitar una comunicación más directa", afirmó.

### DENUNCIAS EN ALZA

Desde la oficina del Adulto Mayor de la Municipalidad de La Serena en tanto, su coordinadora Alejandra Rojo, comenta que producto de la pandemia, el número de situaciones de violación de derechos contra el adulto mayor se ha agudizado.

"Hemos registrado una gran cantidad de denuncias, ya sea a través de la oficina o de los tribunales de familia, donde han llegado casos de vulneración patrimonial y de maltrato psicológico. Por ejemplo, lamentablemente hay casos de hijos o nietos quienes, por temas económicos u otros, viven hoy en sus casas, restringiendo el uso de sus viviendas y en gran parte usufructuando del dinero que ellos perciben de la PGU", explica.

En ese sentido, Rojo señala que como oficina del Adulto Mayor, trabajan en dos frentes: uno, cuando estas personas llegan a ella tras ser derivados del tribunal de familia, en donde "nosotros concurrimos inmediatamente a verificar el domicilio, su situación, se entrevista generalmente a la persona mayor, se ven las condiciones de alojamiento y cuál es el tipo de hecho del cual puede estar siendo objeto".

A partir de eso agrega, se elabora un informe que es enviado al tribunal de familia, tras lo cual, el juez dictamina la resolución del caso. "Si se confirma un caso de vulneración de derechos, muchas veces no tienen una red de apoyos, por lo tanto hay que gestionar un ELEAM, un establecimiento de larga estadía para que ahí la persona mayor sea reguardada y propiamente tal como debe ser una persona sujeta de derechos".

Ahora, cuando es el propio adulto mayor quien se acerca a la oficina, su coordinadora explica que lo que primero se hace es corroborar sus datos e ir a su domicilio.

"Se hace un informe social y un seguimiento. Ahí nosotros mismos iniciamos la causa ante el tribunal de familia (...), pues nosotros no tenemos facultades como poder sacar a una persona mayor de la vivienda de su hogar ni pedir orden de alejamiento", indica.

### UN CENTRO PARA EL ADULTO MAYOR

En Coquimbo en tanto, los principales causales de vulnerabilidad de derechos de las personas mayores no son tan distintas a otros lugares: soledad, diferentes tipos de violencias, y abandono entre otros.

En ese sentido, el municipio coquimbano ha apostado a un proyecto mayor: la creación de un Centro Integral para el Adulto Mayor en el terreno de la ex Teletón, que también funcione como un lugar para compartir, hacer deportes, talleres y sentirse cómodos.

Se trata de una iniciativa que consi-

dera una inversión municipal por más de 150 millones de pesos en compra de materiales para la habilitación del edificio, que se espera finalice en el último trimestre de 2022. El recinto contará con áreas de servicios públicos, área de bienestar y salud y área de recreación y desarrollo personal, centro de pagos, oficina municipal de ventanilla única, gimnasio cubierto, salas multiuso, salas de actividades kinésicas, farmacia municipal, audífonos, talleres, sala primeros auxilios y diversos box de medicina, enfermería y nutricionista.

"Desde que llegamos a esta administración hemos desarrollado un proyecto que está pronto comenzar obras y que levantará un Centro Integral para el Adulto Mayor, que comenzaremos con recursos municipales, pero que esperamos apoyo por parte del Gobierno, es una iniciativa única y que podría perfectamente replicarse", dijo el alcalde Alí Manouchehri.

El edil agregó además, que desde hace un par de meses ya se coordinan, a través de un convenio de colaboración, las prestaciones de servicios en conjunto con el municipio de Coquimbo y la Universidad Católica del Norte.

"Muchos adultos mayores se ven afectados por distintas situaciones, la soledad, las bajas pensiones. Creo que esa deuda en parte, desarrollando proyectos de este tipo, nos permite avanzar y entregar un grano de arena", subrayó.



### ROMINA ONEL Ovalle

Según dirigentes y residentes de la provincia del Limarí, las inéditas nevadas y precipitaciones ocurridas en julio de este año, al parecer no lograron hacer mucha diferencia en la crisis hídrica que afecta a la Región de Coquimbo, por lo que ven con preocupación cuál debería ser la estrategia a seguir para asegurar el agua de riego en la zona.

Respecto a esto, el presidente del Sindicato de Pequeños Agricultores de El Palqui, Fidel Salinas, explicó que "aún no se ve el efecto de las Iluvias, porque el agua sigue estando restringida, tanto así que el año pasado era un turno por mes, lo que parece que se va a mantener y eso perjudica mucho a quienes plantan hortalizas, las que se deben regar día por medio".

El dirigente también señaló que esta poca claridad en la administración del recurso ha provocado que muchas personas no se atrevan a sembrar, ya que aún no sé sabría cuánta agua habrá disponible para regar lo sembrado.

"Dicen que hay mucha agua, pero al final son los grandes empresarios quienes dominan las asociaciones de canalistas y ellos son quienes ponen los reglamentos y los turnos, pero no lo conversan con los agricultores más pequeños, quienes son los que producen para el país y eso después repercute en el alza de precios, porque sin agua, no hay productividad", argumentó Salinas.

Sumado a esto, el dirigente manifestó que "las lluvias fueron un espejismo en el desierto, la situación sigue siendo compleja, porque no hay una solución real, se sigue con los camiones aljibes y con turnos que no dan abasto y tampoco se puede almacenar agua, porque son muy pocas las rotaciones".

Salinas también se refirió al rol de las autoridades gubernamentales ante esta emergencia, alegando que desde hace tiempo está tratando de contactarse con el seremi de agricultura, Hernán Saavedra, quien no le ha contestado.

"Nos sentimos abandonados, porque no nos responden y porque hacen muchas reuniones, pero no vemos acción. Queremos que las autoridades del agro salgan a terreno, a conversar con los dirigentes, con las organizaciones y sus directivos, porque nosotros hacemos el trabajo predial, no los municipios, necesitamos que se interioricen de nuestras demandas y necesidades, porque no le veo mucha efectividad a lanzar programas sin preguntarle a la gente cuáles son sus problemas", expresó Salinas.

En suma a esto, Salinas adelantó que este 6 de octubre, se reunirán en Santiago con el ministro de agricultura, Esteban Valenzuela, junto a otras 12 organizaciones nacionales y dirigentes de regiones, para exponer la situación del campesinado de los pequeños agricultores.



CEDIDA

El embalse La Paloma registra actualmente unos 120 millones de metrtos cúbicos de una capacidad probable de 750 millones

ADVERTENCIA DESDE EL MUNDO RURAL DEL LIMARÍ

# Efecto de las lluvias no fue suficiente para combatir la crisis hídrica

Pese a que las precipitaciones trajeron un gran alivio para la comunidad limarina, sigue sin ser suficiente para hacer mella en la sequía que azota a la Región de Coquimbo, así lo aseguran tres exponentes del mundo campesino, directamente ligados a la repartición del vital elemento.

### SEGUIRÁN LAS RESTRICCIONES

Por su parte, el presidente de la comunidad de aguas sistema Embalse Paloma (Casep), José González, aseguró que aunque tendrán un leve aumento de dotación, -que ya se fijó-, lo más importante que les dejó la lluvia, fue la posibilidad de reservar agua para la temporada 2023-2024.

"Si bien la lluvia permitió tener una cantidad de agua adicional, en ningún caso fue la suficiente para llenar embalses y tener tranquilidad a futuro, de manera que las restricciones van a seguir, porque de lo contrario quedarían todos los embalses secos", sostuvo González.

Además de esto, el dirigente recalcó que aunque el embalse La Paloma tiene una capacidad de 750 millones de metros cúbicos, hasta el momento solo se tienen alrededor de 120 millones.

En cuanto a la periodicidad de los turnos de acceso al agua, González especificó que "todas las organizaciones funcionamos así, cada una de acuerdo a sus características y necesidades, por ejemplo, en el Río Limarí tenemos turnos de una semana con agua y otra sin agua, de manera que vamos alternando entre distintos canales la disponibilidad del recurso".

### NO ESTÁ RESUELTO

Al ser consultada por la articulación de recursos para hacer frente a la sequía, la presidenta del Consejo Regional Campesino e integrante de la Mesa de Desarrollo Rural Regional, Leticia Ramirez afirmó que "nos dijeron que el 15 de septiembre las distintas autoridades de Gobierno harían su propuesta a través de un link, instancia en la que nosotros

también podríamos vincular nuestras necesidades, pero esto aún no está disponible para ser usado y no sabemos a qué responde".

En relación a esto, Ramirez insistió en que se debe hacer un análisis de la afectación que hay entorno a la sequía y la recuperación de las napas tras las recientes lluvias, de manera de contar con la información, para la priorización el uso del recurso para consumo humano, la producción de alimento y la conservación del ecosistema, ya que Ramirez advierte que si no se pone atención en eso, el escenario regional va a empeorar.

"Nosotros tenemos algunos antecedentes entregados por los mismos campesinos, como que en el sector secano los pozos no se alcanzaron a recuperar y que están aproximadamente al 20%, pero esa información debe ser confrontada con los equipos técnicos que tiene el Gobierno, porque no podemos decir que esto se resolvió porque llovió".

Finalmente, Ramirez reconoció que "la autoridad está medianamente informada desde el territorio rural de las dificultades que aún permanecen con respecto al recurso hídrico, pero claramente aún no hay una propuesta formal en torno a cómo se va a repartir el agua".

A TRAVÉS DE DIÁLOGOS PARTICIPATIVOS

## Inician consultas para construir el Plan Anual de Educación Municipal 2023

En esta primera jornada participaron directores de los establecimientos educativos, posteriormente se replicará con estudiantes y apoderados. El objetivo es hacer una redacción conjunta, que represente el sentir de quienes integran la educación comunal

El Departamento de Educación Municipal de Ovalle inició un ciclo de diálogos participativos con el objetivo de levantar información con los distintos actores que integran las comunidades educativas, insumo que será parte fundamental en la elaboración del Plan Anual de Educación Municipal (PADEM) 2023.

Esta primera jornada estuvo dirigida a directoras y directores de establecimientos educacionales, quienes tuvieron un amplio espacio de diálogo y exposición de ideas con sus pares, los que permitieron sistematizar una serie de propuestas que serán parte de este importante instrumento de planificación, como lo es el PADEM, el que posteriormente será presentando ante el Concejo Municipal.

El jefe del Departamento de Educación Municipal, Nelson Olivares, explicó que "este trabajo está liderado por la Unidad Técnico Pedagógica, cuyos profesionales han puesto énfasis en que sea un proceso participativo, pues el PADEM es nuestra principal carta de navegación, por lo que es importante que recoja en sentir, las sugerencias y también los sueños de todos. De este modo generamos también corresponsabilidad en su implementación y eso



CEDIDA

Directores de recintos educativos analizaron y elevaron propuestas de convivencia escolar y gestión pedagógica, entre otros puntos

es muy positivo".

Los directores trabajaron bajo la metodología del café mundial, que incluye un proceso de conversación cálida y significativa, que permite dialogar para generar acuerdos y propuestas creativas e innovadoras. De este modo, el espacio de conversación estuvo enfocado en cuatro grandes áreas: convivencia escolar, gestión pedagógica, gestión de recursos y liderazgo. Luego del intercambio de ideas, cada grupo escogió un vocero, quien fue el responsable de exponer las principales propuestas generadas bajo esa metodología.

Eduardo Rojas, director de la escuela Heberto Velásquez de Huamalata, destacó este encuentro, indicando que "es muy positivo compartir experiencias y vivencias con otros directores que imparten los distintos niveles de enseñanza, lo que nos permitió plantear

nuestras propuestas que sabemos estarán contenidas en el PADEM y eso es muy relevante para seguir fortaleciendo la gestión educativa comunal".

Los asistentes concordaron en lo enriquecedor que resultan estos espacios. Alfonso Acuña, director de la Escuela Patricio Zeballos de Socos, manifestó que "es muy importante que el sostenedor abra estos espacios para conversar respecto a propuestas o necesidades que pueden tener los establecimientos educacionales y de esta forma trabajar en ellos a través de nuestro plan anual".

### PRÓXIMAS JORNADAS

La próxima jornada estará dirigida a padres, madres y apoderados, y posteriormente otro espacio estará enfocado en estudiantes. La idea es poder hacer una construcción conjunta,

"ES MUY POSITIVO COMPARTIR EXPERIENCIAS Y VIVENCIAS CON OTROS DIRECTORES, LO QUE NOS PERMITIÓ PLANTEAR NUESTRAS PROPUESTAS QUE SABEMOS ESTARÁN CONTENIDAS EN EL PADEM"

### **EDUARDO ROJAS**

DIRECTOR ESCUELA HEBERTO VELÁSQUEZ DE HUAMALATA

que recoja y represente en sentir de todos los actores que forman parte de la educación comunal.

## El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL: SUB DIRECTOR COMERCIAL: EDITOR:

**OFICINA OVALLE:** 

OFICINA LA SERENA: PUBLICIDAD: **SUSCRIPCIONES** 

Francisco Puga Medina **Jorge Contador Araya** Roberto Rivas Suárez

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

Brasil 431 Fono (51) 2200400 Fono (51) 2200420 Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400



www.elovallino.cl @elovallino

facebook.com/DiarioElOvallino/

### Publica en www.elovallino.cl









O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

CAMPEONATO DE TERCERA DIVISIÓN B 2022

# Club Social y Deportivo Ovalle pierde 3-2 contra Curacaví en su último partido

A pesar de la derrota y
de que ambos equipos
culminaron su participación
en el Campeonato de Tercera
División B 2022, el CSD Ovalle
ya está planificando su
próxima temporada, donde
nuevamente irán en busca del
ascenso.

ROMINA ONEL
Ovalle

Para la fecha 22 del Campeonato de la Tercera División B 2022, el Club Social y Deportivo (CSD) Ovalle tuvo que viajar hasta la Región Metropolitana, para enfrentar a Curacaví, en el Estadio Luis Cruchaga, encuentro en el que perdió 3–2 contra los residentes.

Durante los primeros minutos del partido, el juego estuvo muy trabado, con pocas llegadas. Algunos de los acercamientos que tuvo el equipo ovallino fueron, un disparo elevado de Mario Vega y un tiro libre del mediocampista Daniel Acuña, que el arquero tapó.

Al minuto 36, Daniel Acuña perdió un balón en la salida y cuando trató de recuperar se barrió, bajando a uno



LUCIANO ALDAY

El jugador de CSD Ovalle, Carlos Suárez y el jugador de Curacaví, Luis Rivera en la cancha.

de los delanteros de Curacaví, lo que fue cobrado como penal por el árbitro del encuentro.

Elías Llopis, capitán de Curacaví, fue el jugador que anotó el lanzamiento penal, marcando el 1-0 al disparar al medio.

En la celebración de este gol, uno de los jugadores de Curacaví provocó a los jugadores ovallinos, ganando una segunda tarjeta amarilla, por lo que se le mostró la roja y la expulsión.

Tras esto y en el minuto 42, el CSD Ovalle encontró rápidamente el empate, con un tiro de esquina cabeceado por Gabriel Rojas, ocurriendo una situación similar que en el gol de Curacaví, se expulsó al jugador Benjamín Zepeda por provocación al rival.

SEGUNDO TIEMPO

En el segundo tiempo se mantuvo la tónica del primero, con un juego muy trabado y una leve superioridad en la posesión del balón para Ovalle y fue así que al minuto 68, el "Equipo de la gente", logró marcar el 2–1 con un zurdazo por debajo del oriundo de Tongoy, Aaron Campos.

Tras esto se realizaron algunos cambios en ambos equipos y de esta manera Curacaví se fue acercando al arco rival y logró dar vuelta el marcador, primero empatando al minuto 82 con un gol de Franco Cerda y posteriormente, –al minuto 88–, Bastián Yañez anotó el 3–2, dejando a Curacaví cómo ganador del encuentro.

Este fue el último partido para ambos equipos, culminando así su participación, ya que ninguno de los dos tenía oportunidad para clasificar a la siguiente fase del Campeonato de Tercera División B 2022.

Por su parte, el equipo ovallino, –que a pesar de la derrota, se mantuvo en el cuarto lugar con 39 puntos–, ya está planificando lo que será su próxima temporada, donde nuevamente irán en busca del ascenso, sumado a esto, se tiene que la institución también se enfocará en los desafíos de la rama femenina, la de novatos, su escuela de fútbol "Puntitos Verdes" y la escuela inclusiva "Amor Verde".

CAMPEONATO NACIONAL SUB 18

### F.C. Monte Patria pierde contra Mejillones en su primer partido oficial

ROMINA ONEL
Ovalle

Este sábado el equipo Fútbol Club Monte Patria se enfrentó como visitante, frente al equipo Mejillones en el Estadio Municipal, perdiendo 3-2 en la primera fecha por el campeonato nacional sub 18, para ascender a Tercera División.

Todo comenzó bien para los montepatrinos, con el delantero Wladimir Castillo anotando el 1–0 en los primeros 12 minutos del partido y defendiendo el juego hasta cerrar el primer tiempo ganando por la cuenta mínima.

En los minutos iniciales del segundo tiempo, el F.C. Monte Patria, volvió anotar un gol con una jugada de Duvan Plaza, pero al poco tiempo, Mejillones descontó dejando el marcador 2–1.

Al minuto 25 del segundo tiempo, expulsaron al montepatrino Cristofer



CEDIDA

El jugador montepatrino Francis Castillo dominando el balón en la cancha.

Los montepatrinos no pudieron defender un resultado favorable y permitieron una remontada. En su próximo encuentro enfrentarán como locales al CSD Ovalle

Cortés, por una roja directa por agresión, dejando al equipo limarino con un jugador menos en cancha, acción decisiva que marcaría la pauta de lo que se vendría, ya que en el minuto 35 del partido, el equipo de Mejillones empató con el 2-2.

Tras esto, el equipo de más al norte se anotó un penal favorable, que fue atajado por el arquero limarino Hernán Godoy, en el minuto 40, pero 2 minutos más tarde, Mejillones se hizo del gol del triunfo, dejando el marcador 3–2 en contra de Monte Patria.

Al ser consultado por este resulta-

do, el capitán del equipo de Monte Patria, Claudio Plaza expresó que "estamos tristes por la derrota, pero esto nos ayuda a seguir mejorando como equipo, además aún quedan muchos partidos".

Por su parte, el director técnico, Alberto Rodríguez, se disculpó ante la comunidad de Monte Patria por el resultado y el comportamiento de algunos jugadores y explicó que "marcó la diferencia la lesión del capitán, más los 4 cambios obligados, también se notó el jugador menos", agregando que "estoy muy adolorido con esta derrota, pero el fútbol es así y creo que podemos seguir creciendo".

Cabe agregar que el siguiente encuentro de los montepatrinos se llevará a cabo el sábado 1 de octubre, cuando se enfrentarán como locales ante el Club Social y Deportivo Ovalle.